



UNIDAD III

Procesos Culturales



NOMBRE DEL DOCENTE:

-María de los Angeles Venegas Castro

NOMBRE DEL ALUMNO:

-Gisela Coronel Sánchez

GRUPO, CUATRIMESTRE y MODALIDAD:

6°. Cuatrimestre "A" "Psicología Escolarizado

PASIÓN POR EDUCAR

COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS

24 DE JULIO DEL 2020

El fenómeno migratorio ha sido analizado desde hace más de un siglo y a través del tiempo se han hecho múltiples aportaciones para entender y explicar el fenómeno, las causas, consecuencias. En este ensayo se pretende conocer o reafirmar el conocimiento sobre qué es la migración, los tipos de migración que existen y cuáles son las causas principales por las cuales las personas o familias enteras dejan su lugar de origen para ir en busca de nuevas oportunidades y tener un nivel de vida mejor que el que su país no les brinda.

Migración

Las migraciones humanas son un fenómeno tan antiguo como nosotros prueba de ello son las primeras migraciones prehistorias durante el Paleolítico , que supusieron la salida del homo sapiens de Africa hacen 200.000 años y su expansión por todo el planeta . Y durante todo ese tiempo, hasta los inicios del Neolítico los humanos fuimos nomadas y no sedentarios (ayuda en acción , 2017) La migración es el desplazamiento de una persona hasta un grupo de personas o cualquier ser vivo de su lugar de origen hacia otro destino. Existen diversas causas por las cuales las personas deciden dejar su lugar de origen para desplazarse a otro , algunas pueden ser las siguientes :

Migración por causas ecológicas: están vinculadas a catástrofes naturales que obligan a las personas a abandonar su lugar de residencia (ayuda en acción,2017) muchas veces las personas que están establecidas en su lugar de origen y han logrado permanecerse estables tienen ser migrar obligatoriamente por algún desastre natural que ocurra como incendios , inundaciones , sismos , etc .

Migración por causas económicas: Se trata de la principal causa de migración vinculadas a la falta de desarrollo o a la crisis económicas del país, los migrantes salen de la zona buscando mejores oportunidades económicas (ayuda en acción,2017) la migración por causas económicas es la principal causa , muchas personas se encuentran limitadas en cuanto oportunidades ya que su país no se las brinda y eso los obliga a migrar , al igual que el desempleo , el salario , la pobreza .

Migraciones por causas políticas: Con el fin de evitar persecuciones o venganza , muchas personas deciden emigrar para evadir la intolerancia o la intransigencia política (ayuda en acción , 2017)

Migración a causa de la guerra : El estado Islámico y BokoHaram son dos grandes exponentes de este problema en África , pero a lo largo de la historia, todos los pueblos han sufrido migraciones debido a la guerra (ayuda en acción ,2017) En el continente Africano la migración ha sido una opción y una decisión que ha salvado a muchas personas de la muerte , debido a la pobreza que existe , hay lugares en los cuales existen problemas de desnutrición y que ha provocado la muerte de muchos seres humanos , los que migran han tenido la oportunidad de vivir , de tener un trabajo , recibir educación y salir adelante. Existen tipos de migración una de ellas es la migración forzada que es cuando el migrante parte de su lugar de residencia por situaciones que amanezcan su vida o contra su voluntad

es cuando el migrante parte de su lugar de origen por voluntad propia en busca de una mejor calidad de vida. La migración internacional es en la actualidad un fenómeno con múltiples aspectos , cada uno de los cuales ha sido muy estudiado y comentado .

La migración internacional es el movimiento de personas de un país a otro , en el cual planean residir ya sea por un periodo temporal o permanente Actualmente la migración internacional ha sido una opción para muchas familias ya que existe mucha pobreza , falta de oportunidades , guerra y un sin fin de detonantes que provoca que miles de familias migren en todo el año , muchas veces el salario que les ofrecen a las personas en su país es muy poco y no les alcanza , los miles de desempleados que hay y actualmente si hablamos de México millones de mexicanos viajan a Estados Unidos abandonando a sus familias en el territorio mexicano para poderlas mantener , brindarle las oportunidades que ellos no tuvieron a sus hijos y evitando que la pobreza los alcance , gracias a todas las familias y personas de decidieron irse de México a cualquier otra parte han logrado mantener a su familiar y darle movimiento a la economía mexicana , son millones de pesos que personas que emigraron en busca de las oportunidades que su país les negó mandan a sus familias . Los procesos internacionales modernos , implican dos momentos principales la emigración: Es la salida de las personas de un país , región o lugar para establecerse en otro , la emigración implica una estimación negativa del nivel de vida de una persona de su entorno familiar y una percepción de que al establecerse en otra parte aumentarían sus expectativas económicas , sociales o de otro tipo o al menos de que sus esperanzas de una vida mejor se hagan realidad en el futuro y por otro lado está la inmigración que es la llegada a un país o lugar de personas procedentes de otro país o lugar. La totalidad del proceso migratorio involucra también el derecho y el deseo de las personas de vivir en su tierra originaria, de volver a ella , preservar sus culturas y de reunificar a sus familias .

Muchas veces no siempre el dejar su lugar de origen para irse a otro país o región es significado de éxito o prosperidad, de igual manera como hay muchas personas que si logran su objetivo también hay cientos de personas que se quedan en el intento , unas no pudieron pasar y otras mueren en el intento dejando sola a su familia , esposa e hijos , en el cual la situación cambia por que únicamente la esposa tiene que salir adelante con sus hijos . La migración humana produce efectos significativos en las sociedades emisoras y receptor. (wikipedia)

Conclusión

La migración ha sido un hecho o un movimiento que ha beneficiado a muchas personas y las ha salvado de morir o de vivir de una manera deplorable, considero que el principal factor es el económico o en el caso de México considero que sí lo es ya que es un país en el cual existe muchísima pobreza, empleos mal pagados, corrupción, violencia, en donde realmente si no tienes una estabilidad quizá la mejor opción si sea la migración, al año millones de mexicanos migran a Estados Unidos abandonando a su familia para poder brindarles una mejor calidad de vida, educación a sus hijos, formar un patrimonio y gracias a todas esas personas mandan remesas que se convierten en millones de pesos que mueven la economía mexicana, de igual manera no siempre la migración se da por causas económicas, igual hay personas que son obligadas a migrar muchas veces por violencia o por desastres naturales y las hace comenzar de cero implicando el doble de esfuerzo.

Bibliografía

ayuda en accion . (2017).

wikipedia . (s.f.).